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ESITO RIUNIONE AL DIPARTIMENTO PER AIB 2011 
In data odierna  si è  tenuta presso  il Dipartimento dei Vigili del  fuoco del Soccorso Pubblico e 

della  Difesa  Civile  una  riunione  sulle  convenzioni  AIB,  soprattutto  in  considerazione  delle  consuete 
difficoltà e  ritardi  riscontrati  sui pagamenti e  sull’effettuazione del  servizio, problemi  che  si  ripetono 
irrisolti da anni. 

La riunione, presieduta dal Capo Dipartimento prefetto Tronca e dal Capo del Corpo Ing. Pini e 
buona  parte  dei  Direttori  Regionali  VV.F.,  si  è  svolta  alla  presenza  delle  OO.SS.  di  categoria 
maggiormente rappresentative. 

Il Conapo ha espresso la propria contrarietà alla stipula delle sopracitate convenzioni AIB oggi e 
sempre a livello regionale in quanto i Vigili del fuoco come Corpo di Stato, in qualità di agenti di Pubblica 
Sicurezza e in base all’art. 117 della costituzione sono, vincolati dalla normativa sulle competenze che li 
obbliga  sempre  e  comunque  ad  intervenire  su  tutto  quanto  riguarda  il  soccorso  tecnico  urgente, 
l’ordine e  la  sicurezza pubblica  (incendio  compreso), questi  interventi devono pertanto essere pagati 
dallo Stato, in sintesi i Vigili del Fuoco svolgono il loro lavoro istituzionale per il servizio espletato come 
avviene per la polizia di stato e non tramite degli accordi con le Regioni, dove queste percepiscono soldi 
pubblici, e pretendono di dare un’elemosina a noi Vigili del Fuoco, utilizzando il resto per volontari, che 
non riuscirebbero mai a essere al pari del Corpo Nazionale, su questo punto il CONAPO ha puntualizzato 
che darà battaglia per riportare il tutto nella logica dello stato, chiedendo la revisione della legge quadro 
sugli  incendi  boschivi  in modo  da  affidare  al  CNVVF  piene  competenze  e  correlate  risorse  umane  e 
finanziarie. A parer nostro si avrebbe risparmio per i cittadini e maggiore contrasto agli incendi. 

In subordine, se non si riesce ad ottenere  la volontà politica per  la riforma di cui sopra, e se è 
intendimento del Dipartimento procedere ulteriormente alla stipula delle sopracitate convenzioni con le 
Regioni,  il CONAPO ha chiesto che  le stesse dovranno essere fatte  in forma simile su tutto  il territorio 
nazionale e non con modalità differenziate da regione a regione, e con compensi assimilati al servizio di 
Vigilanza, ferma restando la volontarietà di adesione del personale libero dal servizio. 

Abbiamo richiesto che, qualora si vogliano continuare a stipulare le predette convenzioni AIB, le 
stesse dovranno essere sottoscritte al più tardi entro la fine di Aprile dell’anno in corso, e non in estate 
inoltrata come da sempre avviene, e comunque previo avvenuto versamento anticipato non inferiore al 
75%  della  somma  pagata  l’anno  precedente,  il  restante  dovrà  essere  interamente  versato 
immediatamente al termine del lavoro svolto. 

Il Conapo ha chiarito anche che le partenze AIB devono essere utilizzate e dedicate al servizio di 
antincendio  boschivo  e  non  come  partenza  atta  al  normale  servizio  d’Istituto  oggi  usate  solo  a 
nascondere  le carenze di organico del Corpo come è ormai prassi generalizzata  in tutti  i Comandi. Ad 
ulteriore  tutela del personale  il Conapo ha chiesto che vengano utilizzate nel servizio AIB degli  idonei 
mezzi antincendio boschivo, non le usuali APS riconvertite allo scopo, al fine di superare i vincoli imposti 
dalla circolare ministeriale del 1999 che accolla eventuali danni ai veicoli all’autista e capoposto.   

A  chiusura  della  riunione  il  Capo  Dipartimento  ha  sottolineato  la  propria  contrarietà  nei 
confronti  delle  sopracitate  convenzioni  in  quanto  i  Vigili  del  fuoco  sono  lo  Stato,  e  comunque  lo 
spegnimento degli incendi rientra tra i compiti istitutivi del Corpo, quindi appare superfluo e fuori luogo 
l’attuale assetto basato sulle convenzioni AIB con le regioni ed ha promesso per settembre l’istituzione 
di un apposito tavolo tecnico, per quanto riguarda lo specifico della Sardegna il Capo Dipartimento si è 
impegnato a  far aprire entro breve  tempo  i distaccamenti ad oggi decretati,  rendendo noto  che alla 
Sardegna sono stati forniti 1000 volontari in più. Una dichiarazione quindi sostanzialmente in linea con 
quanto espresso dal Conapo poco prima, tranne che per l’uso dei volontari ove il CONAPO è tornato a 
chiedere una  riforma del sistema volontariato VF e  l’assunzione di permanenti al posto dei volontari, 
con l’istituzione della ferma breve al fine di sopperire alla cronica carenza di organico del Corpo. 

La materia sarà approfondita a settembre. 
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